


**OPOSICIÓN EN SAN LÁZARO**

## Advierten riesgos en aval a reforma de Guardia Nacional

POR IVONNE MELGAR

*ivonne.melgar@gimm.com.mx*

Morena, PT y PVEM cuentan con los votos suficientes para sacar adelante hoy miércoles, en la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, el dictamen a favor de la actualización de las leyes que confirmarían la conducción y preponderancia militar de la Guardia Nacional.

Lo sucedido este lunes en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, donde se aprobó la opinión positiva al proyecto de decreto con 32 votos del bloque oficialista y 11 en contra del PAN, PRI y MC, perfila un debate en el que sus representantes impugnan tanto el proceso legislativo como el contenido de los cambios.

El jefe de los priistas en San Lázaro, Rubén Moreira Valdez, alertó la gravedad que entraña



Foto: Especial

Rubén Moreira, diputado federal del PRI.

el hecho de que las propuestas enviadas por la presidenta Sheinbaum no sean analizadas por las comisiones de Seguridad ni de Defensa.

Lamentó el exgobernador de Coahuila que no se concretara el diálogo que el secretario Omar García Harfuch ofreció a los coordinadores de las bancadas para revisar los elementos violatorios a los derechos humanos que contienen las propuestas de leyes en materia de seguridad, ahora pendientes, y que habrían sido retomados en este paquete de la Guardia Nacional.

La oposición y organizaciones sociales coinciden en que estos ordenamientos secundarios son un instrumento que escala la militarización en el país y el poder de las Fuerzas Armadas sobre el mando civil en el terreno de la seguridad.

Adicionalmente, como ya lo reconoció el líder de los morenistas en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, será necesario modificar algunos artículos que son obsoletos ya en el Código de Justicia Militar.

Hoy, en la Comisión de Justicia de San Lázaro se discutirá y se aprobará el dictamen que dará el visto bueno a las iniciativas.